

¿Cuándo se va y cuándo viene la Virgen?

¿Realmente sabemos cuándo se va y cuando regresa la Virgen de Peñarroya? ¿Tenemos claro lo que marca la tradición? Sí y no.

La mayor parte de los solaneros tenemos claro que se marcha al Castillo en enero y vuelve en septiembre. El pasado mes de enero, la imagen partió rumbo al Castillo el lunes 25 de enero, con su nuevo Capitán al frente, Gabriel Jaime García-Abadillo. Pero a veces nos liamos al calcular si es el segundo o el tercer fin de semana, si cuenta el sábado o el domingo, o qué tiene que ver San Antón en todo esto. GACETA les va a sacar de dudas.

En septiembre

La romería de septiembre devuelve a la Patrona a La Solana, donde permanecerá algo más de cuatro meses. Para saber cuándo se celebra el fin de semana del Castillo, la cuenta es sencilla: el segundo domingo de septiembre. Si el 1 de septiembre es domingo, la romería comenzará el viernes siguiente y la virgen vendrá el domingo día 8. Pero si el 1 de septiembre es lunes esperaremos al viernes día 12 para comenzar la romería. En ese caso, el domingo de la Virgen será el 14, como ocurrió este año. O sea, la Patrona llegará cualquier día entre el 8 y



Un instante de la última despedida en el altar de la calle Alhambra.

el 14 de septiembre, según el calendario, y el domingo del Ofrecimiento será, por tanto, entre el 15 y el 21 de septiembre. Nunca antes, y nunca después.

En enero

La Virgen de Peñarroya se marcha un lunes de enero. Hasta ahí, todos estamos de acuerdo. Pero lo que cuenta para el cálculo no es el lunes, sino el domingo. Es aquí donde entra San Antón. La imagen bajará al Humilladero en proce-

sión el domingo siguiente a San Antón, que se celebra el 17 de enero. Ni antes, ni después. Si San Antón cae en sábado, la Patrona bajará al Humilladero el domingo 18 y se irá al Castillo el lunes 19. Pero si San Antón cae en domingo, la Patrona bajará al Humilladero el domingo siguiente, día 24, y partirá al Castillo el lunes 25 de enero. Así ha sucedido este año. Es decir, la Patrona se marchará al Castillo entre el 19 y el 25 de enero. Nunca antes, y nunca después.

Masivo apoyo al santo anacoreta

PAULINO SÁNCHEZ ▼

La festividad de San Antón congregó a más público que nunca en torno a su antiquísima ermita. Todo el pueblo se volcó en las actividades programadas los días 16 y 17 de enero, donde destacaron la lumbre, la misa, la procesión, y por supuesto la bendición de casi 250 animales. El más original fue un perro vestido de cazador, el más viejo una tortuga de más de 30 años y el más joven un pichón de 20 días.

Arreglo del muro de la explanada

Si el año pasado sobraron 300 roscos del millar encargado, este año se vendieron todos. También se vendieron 1.500 papeletas para la tradicional rifa, siendo dos fuentes de ingresos importantes para la hermandad. La recaudación obtenida vendrá muy bien para seguir acondicionando la ermita, aunque la mayor urgencia es arreglar uno de los muros que sustenta la explanada y que está muy deteriorado.



La procesión de San Antón estrenó estandarte.